
Алим Новширванов получил грант на обучение в нашей 
стране и стал студентом первого курса ФМБК по специальности 
«Лингвистическое обеспечение межкультурных коммуникаций». 
Молодой человек приехал в Беларусь из Азербайджана, г.Баку.

- Алим, что нужно было сделать, чтобы получить 
грант на обучение в зарубежном вузе?

- О возможности поучаствовать в программе по обмену сту-
дентами мне рассказала мама, она работает в белорусском 
посольстве. Сначала я собирался поступить в Турцию, учил ту-
рецкий язык, но когда узнал о возможности уехать в Беларусь, 
все сомнения отпали. В первом туре необходимо было написать 
мотивационное письмо и предоставить школьный аттестат. В 
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ОБСУДИЛИ АКТУАЛЬНЫЕ ВОПРОСЫ
В начале октября в БГЭУ состоялась встреча представителей трудового коллектива с Ириной Анатольев-

ной Старовойтовой, первым заместителем Министра образования Республики Беларусь.

В деловой беседе обсуждались актуальные вопросы развития системы высшего образования. Особое внимание было уделено 
работе над Кодексом об образовании.

Ирина Анатольевна ответила на вопросы участников встречи и прокомментировала особенности организации образователь-
ного процесса в текущем учебном году.

Фото Д.Гусалова.

Больше 
возможностей, 
выше уровень 
образования

Бренд «БГЭУ» хорошо известен не только в Беларуси, 
но и за рубежом. Растущему авторитету вуза на между-
народной образовательной арене способствует в том 
числе и работа по программам и проектам по обмену 
студентами с зарубежными университетами, а также 
сотрудничество в рамках межправительственных со-
глашений об обмене в области образования.

В ректорате
На очередном заседании ректората были рассмотрены вопросы о технической эксплуатации зданий и сооруже-

ний, создании безбарьерной среды жизнедеятельности инвалидов в университете, в том числе филиалов БГЭУ.

Для удобства студентов и преподавателей
Главный инженер университета А.В. Жалий отметил, 

что инженерно-технические службы провели необходи-
мую работу по содержанию зданий и сооружений в тех-
нически исправном состоянии. 

Выполнен комплекс мероприятий, направленных на 
подготовку инженерных коммуникаций зданий и соору-
жений, обеспечивающих их безаварийную эксплуатацию 
в течение всего года, улучшение условий проведения 
учебного процесса в УК №№ 1–9, поддержание удов-
летворительных условий проживания студентов в обще-
житиях №№ 1–9, функционирование столовой, буфетов, 
физкультурно-оздоровительного центра и других объек-
тов университета. 

На балансе БГЭУ 9 общежитий, 9 учебных корпусов, 
физкультурно-оздоровительный центр, столовая, га-
раж и ЦТП. Для подготовки учебных корпусов №№ 1–9, 
общежитий №№ 1–9 к началу учебного года в летний 
период 2020 г. силами студенческого отряда выполнен 
комплекс работ по косметическому ремонту. 

Для инвалидов-колясочников и инвалидов с опорно-
двигательным аппаратом в учебном корпусе № 3 созда-
ны условия для обучения в аудитории, посещения сто-
ловой, комнаты отдыха, туалета. В общежитии № 1 по 
ул. Бобруйская, 27 и в общежитии № 9 по ул. Чюрлени-

са, 1 для проживания инвалидов оборудованы комнаты 
квартирного типа с кухней, душевой, санузлом.  

Оборудованы пандусами также учебные корпуса 
№№ 1, 2, 3, 8, общежития №№ 1, 2, 5, 6, 8, 9 и физ-
культурно-оздоровительный центр. Таким образом, 
все объекты университета и филиалов находятся в 
технически исправном состоянии и ведется поэтапная 
работа по созданию безбарьерной среды на объектах 
университета. 

О работе физкультурно-оздоровительного цен-
тра БГЭУ рассказал его директор В.В. Юров. 

ФОЦ одно из основных подразделений физкультур-
но-оздоровительной, спортивно-массовой и спортивной 
работы со студентами, которое обеспечивает прове-
дение всех учебных и учебно-тренировочных занятий. 
Здесь проводятся соревнования различного уровня, в 
том числе и республиканского значения. В свободное 
от учебного процесса время, ФОЦ проводит работу по 
оказанию платных физкультурно-оздоровительных услуг 
населению. Так при плановых показателях на текущий 
год в 143,1 тыс. руб. фактически выполнено с января по 
август  всего 77 567,00 руб. (54%). Выполнению плана в 

Добро пожаловать 
на ярмарку вакансий!

Гул голосов, яркие плакаты и постеры, конкурсы 
и мастер-классы, анкеты, сувениры, вопросы и от-
веты… Все это – ежегодная ярмарка вакансия, кото-
рая сегодня проходит в БГЭУ. Как и всегда, меропри-
ятие пользуется популярностью как со стороны 
работодателей, так и студентов и является одним 
из самых ожидаемых и заметных событий в вузе.

Сегодня на этом мероприятии собралось около 40 
представителей работодателей – они рассказывали об 
имеющихся у них вакансиях, предлагали места для пред-
дипломной практики, более близко познакомились с на-
шим вузом для дальнейшего сотрудничества.

По традиции ярмарка в первую очередь востребо-
вана у старшекурсников, и сегодня студенты 3-4 курсов 
активно искали место будущей практики и распределе-
ния. Мобильные, энергичные и творческие ребята и де-
вушки чуть ли не с первых дней в университете начинают 
пристально интересоваться получаемой профессией с 
практической точки зрения. Ярмарка вакансий – это пре-
красная возможность в одном месте изучить рынок труда, 
оставить свою анкету, резюме или пройти собеседова-
ние, узнать больше о характере предлагаемой работы и 
особенностях компаний.

Подробнее о событии читайте в следующем номере га-
зеты «Экономист».

Наш корр.

ВИЗИТ ПОСЛА ВЕНЕСУЭЛЫ
14 октября состоялся визит Чрезвычайного и Полномочного Посла Венесуэлы Франклина Рамиреса Араке в 

наш университет.
Посол обсудил с ректором Вячеславом Юрьевичем Шути-

линым международное сотрудничество двух стран в сфере 
образования, в том числе возможность обучения студентов 
из Венесуэлы в нашем университете, а также перспективы 
студенческой и преподавательской мобильности. Стороны 
отметили высокую заинтересованность в разработке и ре-
ализации совместных образовательных проектов в рамках 
дружественных отношений между двумя государствами.

Посол Венесуэлы посетил Центр латиноамериканских иссле-
дований, который функционирует при факультете международ-
ных бизнес-коммуникаций более 5 лет. В текущем учебном году с 
участием Посольства здесь намечены интересные мероприятия 
для студентов: лекции представителей дипломатического корпу-
са, круглые столы и встречи, призванные способствовать актив-
ному межкультурному диалогу между Беларусью и Венесуэлой. 

М.Макаева
Фото Д.Гусалова.



Активисты весь год занимались 
добрыми делами, а в период пан-
демии их помощь пожилым людям 
была просто жизненно необходима. 
Волонтеры доставляли продукты, 
средства гигиены, медикаменты и 
рецепты. Всего волонтеры разнес-
ли около 15 тыс. рецептов, помогли 
сотням пенсионеров по всей стране. 
И показали, насколько важно иметь 
доброе сердце и чистые помыслы.

Среди более чем 50 активистов в 
этот раз заслуженные награды полу-
чили и две студентки БГЭУ. Это Та-
тьяна Максимович, студентка 3 кур-
са УЭФ и координатор волонтёрского 
движения «Доброе сердце» в нашем 
университете и Виктория Матусевич, 
студентка 4 курса УЭФ. Мы поинте-
ресовались у девушек, каково это – 
быть одними из лучших волонтеров 
Минска.

- Татьяна, расскажите об ат-
мосфере мероприятия.

- Церемония награждения прохо-
дила в Минской ратуше. Было очень 
круто: празднично украшенный зал, 
красная дорожка, фуршет, фотозо-
ны, много знакомых лиц - просто не-
имоверная атмосфера.

Представители городского или 
центрального комитетов БРСМ вы-
зывали активистов на импровизиро-
ванную сцену и вручали подарки и 
благодарности. Нам подарили имен-

ные футболки, спереди эмблема 
«Доброе сердце», а сзади написаны 
фамилия и имя на английском языке.

- В каких добрых делах поуча-
ствовали активисты БГЭУ за 
последний год?

- В первую очередь, это, конечно, 
помощь во время пандемии. Также 
можно отметить и спортивно-массо-
вые мероприятия, такие как легко-
атлетический матч Европа - США, 
открытый чемпионат РБ по лёгкой 
атлетике, финал кубка РБ по фут-
болу и тд. Ещё одним важным ме-
роприятием для волонтёрского дви-
жения является «Восстановление 
святынь Беларуси».

- Что для вас лично эта награда?
- Лично для меня эта награда это 

ещё одна маленькая ступенька на 
пути к чему-то большему, т.к в пла-
нах после окончания университета 
поехать поволонтерить в другую 
страну.

- Виктория, как давно вы во-
лонтерите? Какие мероприятия, 
в которых участвовали, считае-
те самыми значимыми?

- В волонтерском движении уча-
ствую со 2 курса, всегда приятно 
оказать какую-то помощь тем, кто в 
этом нуждается. Движение «Доброе 
сердце» в нашем университете до-
статочно развито, мы часто органи-

зуем поездки в различные детские 
дома, участвуем в акциях «Восста-
новление святынь Беларуси», где 
помогаем в благоустройстве различ-
ных храмов, церквей и т.д. Во время 
COVID разносили рецепты, достав-
ляли продукты, помогали пожилым 
людям, которые находятся в особой 
зоне риска. Все добрые дела, в кото-
рых участвуют наши студенты, зна-
чимые, всегда важно помогать лю-
дям в сложной жизненной ситуации.

- Чем запомнилась церемония 
награждения?

- В этом году церемония проводи-
лась в новом формате, что приятно 
удивило. Было награждено более 
50 человек со всего города, отрадно 
быть в их числе, хотя ребят, участву-
ющих в акциях, у нас во много раз 
больше, и каждый вносит неоцени-
мый вклад. Всем ребятам вручили 
благодарности и подарили именные 
майки с логотипом волонтерского 
движения.

Наш корр.

На снимке: студенты-активи-
сты на церемонии вручения бла-
годарностей - Т.Максимович пер-
вая справа, В.Матусевич вторая 
слева.

письме я написал о сложившихся хо-
роших отношениях и сотрудничестве 
между нашими странами, высказал 
свое мнение о том, что белорусское 
образование более перспективное 
в плане дальнейшего построения 
карьеры. У вас, в Беларуси, я счи-
таю, намного больше возможностей 
как для учебы, развития, так и для 
работы, выше сам уровень образо-
вания. Второй тур включал в себя 
устное собеседование по скайпу с 
представителями БГЭУ, у меня про-
веряли знание русского языка. Со-
беседование я прошел успешно, и 
меня поздравили с поступлением в 
университет.

Весомым доводом в пользу Бе-
ларуси для меня было отсутствие 
языкового барьера, в отличие от той 
же Турции, например. У меня папа 
азербайджанец, мама русская, но в 
семье мы все время говорим на рус-
ском языке, я знаю его лучше, чем 
азербайджанский. Среди вузов вы-
бирал между БГЭУ и МГЛУ, но меня 
привлекла возможность углубленно 
изучать иностранные языки вместе с 
экономическими предметами.

- Важную роль при поступле-
нии играет школьный атте-
стат и его оценки. А как ты учил-
ся в школе?

- Я закончил обычную среднюю 
школу, класс без какого-либо укло-
на или специализации. До седьмого 
класса серьезно занимался футбо-
лом, но потом получил травму и не 
смог больше заниматься спортом. 
Был практически круглым отлични-
ком, но все же с некоторыми пред-
метами возникали небольшие слож-
ности. У нас пятибалльная система 
оценки, по химии и физике у меня 
«четверки». А вот английский язык и 
математика были любимыми пред-
метами. Изучал английский само-
стоятельно, посещал курсы или за-
нимался с репетиторами.

- Как адаптировался в универ-
ситете?

- Сейчас,  проучившись месяц, 
вижу, что моего уровня подготовки 
по школьным предметам в целом и 
по английскому в частности вполне 

хватает, я не испытываю сложностей 
с усвоением материала или адапта-
цией к вашей системе образования. 
Продолжаю учить английский, начал 
изучать белорусский, это очень инте-
ресно, хотя мои познания пока очень 
скромные. Запомнил, что «цветы» - 
это «краскi» или «кветкi», а «ступень-
ки» - «прыступкi». Хочу больше узнать 
о вашей истории, истории белорус-
ского народа, наиболее интересные 
и выдающиеся события планирую 
подробно рассмотреть и изучить при 
подготовке рефератов или собствен-
ных научных исследований.

В коллектив влился хорошо, в 
группе есть и другие иностранные 
студенты, китайцы, со всеми обща-
емся дружелюбно, весело, у меня 

появились друзья, с которыми вместе 
ходим на занятия, проводим время.

Я живу в пятом общежитии, для 
меня все идеально. В блоке две 
комнаты, прихожая и санузел. Живу 
в комнате с еще одним студентом, с 
соседом повезло, вместе готовимся 
к занятиям, так даже интереснее. В 
свободное время планирую запи-
саться в какую-нибудь спортивную 
секцию или тренажерный зал.

Очень рад, что стал студеном 
БГЭУ, нравится сам университет, то, 
как организован весь процесс об-
учения и оборудованы аудитории. 
Интересно слушать преподавателей, 
каждый из них старается максималь-
но познавательно донести знания по 
своему предмету.

Немного сложно ориентироваться 
в корпусах и аудиториях, найти нуж-
ную на перемене – настоящий квест, 
помогают одногруппники, но это, ко-
нечно, временно. И пока не могу при-
выкнуть к пропускной системе, пери-
одически забываю карточку.

Я впервые в Беларуси, и пока 
только пару раз успел побывать в 
центре Минска, очень красивый го-
род. В планах – более детальное зна-
комство с достопримечательностями 
столицы и страны, за время учебы, 
надеюсь, у меня будет возможность 
попутешествовать по Беларуси.

Г.Соколовская

полном объеме препятствовало 
проведение мероприятий в свя-
зи с пандемией COVID-19 начи-
ная с февраля т.г.

Важное значение в работе 
ФОЦ имеет материально-техни-
ческое обеспечение, качествен-
ный ремонт здания и помеще-
ний, бережная эксплуатация и 
своевременное обслуживание 
находящегося в нем оборудова-
ния, что в первую очередь вли-
яет на безопасность посетите-
лей, а также на благоприятную 
санитарно-эпидемиологическую 

обстановку. Эти вопросы всег-
да под контролем руководства 
ФОЦ. По мнению директора для 
более качественного оказания 
платных услуг физкультурно-оз-
доровительным центром насе-

лению и ППС необходима заме-
на части оборудования на более 
новое либо выполнение текуще-
го ремонта.

В постановлении ректорат 
признал  работу физкультурно-
оздоровительного центра БГЭУ 
удовлетворительной.  Директору 
центра В.В. Юрову рекомендо-
вано для проведения трениро-
вочных, спортивно-массовых, 

физкультурно-оздоровительных 
мероприятий на постоянной ос-
нове использовать современные 
методы маркетинга, создавать 
гибкие условия для организаций, 
учреждений, а также отдельных 

посетителей из числа населе-
ния. На постоянной основе сле-
дует проводить и рекламную 
работу по привлечению новых 
слоев посетителей для полной 
загрузки тренажерного зала и 
бассейна.

Наш корр.
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В ректорате

Для удобства студентов и преподавателей

Больше 
возможностей, 
выше уровень 
образования

Наши студенты

ЛИДЕРЫ ДВИЖЕНИЯ

В сентябре в городской ратуше состоялась торжественная церемония вручения благодарностей 
волонтерам БРСМ «Доброе сердце» «Вместе МЫ можем больше». Активистов, проявивших себя в бла-
готворительности, поздравили заместитель председателя Мингорисполкома А.Цуран, председатель 
комитета по здравоохранению Мингорисполкома С.Малышко, депутат Палаты представителей На-
ционального собрания С.Клишевич. Почетные гости вручили молодым людям благодарности и ценные 
подарки.

Доброе сердце и чистые помыслы
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«Университет 3.0»
День открытых дверей студенческого научно-практического бизнес-инкубатора прошел на ФКТИ.

ДЛЯ КРЕАТИВНЫХ ИДЕЙ 
И ДЕЛОВОЙ АТМОСФЕРЫ

Руководитель бизнес-инкубатора, 
доцент кафедры коммерческой де-
ятельности и рынка недвижимости 
Ольга Юрьевна Остальцева расска-
зала гостям об особенностях и воз-
можностях реализации здесь прак-
тических идей студенчества. Ведь 
основной целью этой структуры  яв-
ляется информационная поддержка 
в создании и практической реали-
зации студенческих бизнес-идей и 
бизнес-проектов. Бизнес-инкубатор 
– открытая площодка для развития 
практического опыта организации 
собственного бизнеса. Преподава-
тели факультета здесь выступают в 
качестве консультантов и руководи-
телей проектов.

На мероприятии студентка 2 кур-
са Анастасия Задалина презентова-
ла его участникам коворкинг ФКТИ. 

Коворкинг — комфортное простран-
ство, которое может быть использо-
вано студентами университета для 
коллективной и индивидуальной 
работы в процессе разработки кре-
ативной идеи. Анастасия отметила, 
что суть коворкинга ФКТИ состоит 
в том, что сюда приходят люди с 
целью креативного труда, делового 
и дружеского общения, а также ра-
циональной организации рабочего 
процесса.

В этот день гости смогли увидеть 
уютную и дружелюбную атмосферу, 
царящую в стенах бизнес-инкуба-
тора ФКТИ, а заодно пообщаться 
с гостем бизнес-инкубатора — сту-
денткой 4 курса ФКТИ Анастасией 
Быковой, которая поделилась знани-
ями в сфере организации и ведения 
своего дела. В своих выступлениях 

она рассказала об основных этапах 
организации собственного дела, о 
возможных трудностях и проблемах, 
поделилась практическими советами 
о том, как начать собственное дело.

Надеемся, День открытых дверей 
вдохновил участников на рождение 
смелых идей и мечты на их реали-
зацию исполняться. Ведь этот день 
послужил им прекрасной возможно-
стью узнать о перспективах, которые 
предоставляет бизнес-инкубатор 
всем студентам, желающим начать 
свое интересное дело.

Д.Кароль, студентка ФКТИ

На снимке: участники Дня 
открытых дверей с руково-
дителем бизнес-инкубатора 
О.Ю.Остальцевой.

В середине октября мы отмечаем День матери. Миллионы мам в 
нашей стране в этот день получают красивые открытки и слышат 
нежные слова. Но необыкновенно важно говорить матери о том, что 
вы ее любите намного чаще, звонить и писать самому родному че-
ловеку на земле хотя бы раз в неделю, обнимать при встрече, по-
могать делом, слушать и слышать. Пока есть кому звонить и кому 
помогать, эти моменты жизни нужно ценить.

Спасибо, что ты есть
Студенты БГЭУ в День матери проводили конкурсы, розыгрыши и флеш-

мобы, писали письма и рисовали открытки, а все для того, чтобы в этот день 
как можно больше мам услышали слова любви.

На ФКТИ парни и девушки прямо из студенческой аудитории звонили сво-
им мамам, чтобы сказать важные слова «Мама, я тебя люблю». А знаете, что 
отвечало на это большинство мам? «Что случилось?» и «Что тебе надо?». И 
от этого немного грустно – скорее всего, наши мамы достаточно редко слы-
шат добрые слова просто так, без причины… И эту ситуацию нужно исправ-
лять как можно быстрее! Кроме поздравлений по телефону, студенты отправ-
ляли открытки своим мамам с самыми теплыми пожеланиями и участвовали 
в фотоконкурсе.

Студенты ИСГО подошли к поздравлению креативно, всем желающим 
была предоставлена возможность сыграть в игру «Правда или действие». 
Студенты, которые выбирали правду, звонили своим мамам и давали им 
право задать любой вопрос, который их интересует. Те, кто выбрал действие, 
должны были позвонить и поздравить мам так, как было предложено в зада-
нии. Ни один участник игры не остался без сладкого приза!

Всегда очень сложно найти идеальный подарок и подобрать именно те са-
мые слова. А всё очень просто. Достаточно сказать: «Мама, я люблю тебя!». 
Именно эти слова студенты факультета маркетинга и логистики вписывали в 
поздравительные открытки, которые получили вместе с конвертиками и мар-
ками. Также на ФМк был проведен благотворительный розыгрыш подарочных 
боксов, т.о. парни и девушки помогли сделать счастливее сразу двух мам 
- свою и маму девочки Софии, которой необходимы средства для лечения. 
Спасибо каждому неравнодушному студенту!

ФМБК в честь Дня матери организовал и провел конкурс: участники долж-
ны были сочинить самое лучшее и трогательное поздравление для своей 
мамы. А в качестве приза для победителя организаторы подарили возмож-
ность отправить маме личную именную телеграмму. Одну из тех, которые 
наши с вами мамы привыкли получать друг от друга в далёком прошлом, 
что делает такую «телеграмму-поздравление» ещё более ценной и неповто-
римой. А все желающие могли вписать сочиненные поздравления и просто 
добрые слова в поздравительные открытки, предоставленные профсоюзом 
факультета, и отправить самым родным адресатам.

На факультете права к празднику готовились основательно и креативно. 
В соцсети инстаграмм провели фотоконкурс «Повтори фото своей мамы». 
В интернете часто можно увидеть, как целые семьи повторяют свои фото 
спустя много лет. И суть конкурса ФП была аналогичной: необходимо было 
найти интересное фото своей мамы и сделать похожее. А непосредственно 
14 октября комитет БРСМ факультета права провел акцию, в рамках которой 
студенты поделились, что же для них значит слово «мама» и показали свою 
безграничную любовь к ним.

Профбюро других факультетов также позаботилось о том, чтобы мамы 
наших студентов получили красивую открытку со словами любви. Акция «От-
крытка маме» прошла и в общежитиях университета.

А студклуб БГЭУ подготовил к этому дню красивый музыкальный подарок 
от творческих коллективов и разместил его на сайте вуза.

Мы надеемся, что каждая мама в этот день услышала добрые слова. Но 
если вдруг, по абсолютно невероятному стечению обстоятельств вы не смог-
ли или забыли поздравить маму в праздничный день, сделайте это прямо 
сейчас. Прямо сейчас позвоните или напишите ей, а при встрече обнимите, 
поцелуйте, признайтесь в любви и поблагодарите просто за то, что она есть!

З.Синицкая

За окном все прохладнее, а это значит, что сейчас самое время собраться всем вместе и поделить-
ся своим теплом!  Именно для этого профбюро ФМк совместно со студенческим активом и поддержке 
администрации общежития №8 провели одно из самых музыкальных мероприятий – «Угадай мелодию».

Восьмерка «зажигает»
Все студенты пришли заряженные исключительно на хороший отдых и получение приятных воспоминаний.  Им  

было предложено разделиться на команды, а затем и началось само состязание.  Командам надо было сыграть 6 
туров, каждый из которых имел конкретную тему (фильмы, имена, шансон и другие). Команда должны были отгадать 
не только композицию, но и исполнителя. 

В этот вечер в общежитии было по-настоящему жарко, потому что никто даже не пытался сдержать свои бурные  
эмоции. Но, как и в любом конкурсе, есть победители, которые и забрали все самые вкусные награды. Это было одно 
из первых мероприятий в прошедшем сентябре, но ребята сказали уходя с вечера: все только начинается!

И в подтверждение этих слов в один из октябрских вечеров в нашем общежитии прошла еще одна  веселая встре-
ча -- «Вечер шуток и юмора» в большом кругу друзей.  Ребята рассказывали свои самые смешные истории из жизни, 
отвечали на простые, но очень веселые вопросы от специально приглашенного аниматора в костюме «Дракулы»  и 
получали исключительно позитивные эмоции перед последним рабочим днем. Все желающие могли «замутить» фот-
ку с самым опасным человеком этого вечера и познакомиться с ребятами, которые переехали обратно в  «восьмерку» 
из  5-го общежития, где они были месяц без нашего крутого аниматора! 

Мы рады всем новобранцам и будем дальше рады видеть вас на наших необычных и обычных мероприятиях!

Наш внешкорр.

На снимке: момент игры «Угадай мелодию».

Общежитие – наш дом

Семь команд из разных факультетов  приняли участие в ин-
теллектуальных соревнованиях, где смогли достойно показать 
свою эрудицию.

Турнир 
по интеллектуальным играм
Игрокам предлагались задания из самых разных областей знаний: от 

истории Речи Посполитой до узнавания голливудских актёров по их фото-
графиям в детстве, от разгадывания скрытых смыслов полотен Сальва-
дора Дали до поисков происхождения названия растений и минералов. 

В ходе сражений эрудитов места распределились следующим обра-
зом: 1 место заняла команда «Киберы» (ДКК, 4 курс, ФЦЭ), 2 - команда 
«Гремлины» (ДЭА, 3 курс, УЭФ), показавшей достойную ровную игру.  3 
место у команды «Голодные игры» (ДЭТ, 3 курс, УЭФ).

Все участники турнира получили сладкие призы от БРСМ БГЭУ, а побе-
дители – ценные подарки от профбюро студентов УЭФ и ФЦЭ. До новых 
встреч на аренах интеллектуальных состязаний!

Редактором  вопросов на турнире выступил доцент кафедры матема-
тических методов в экономике А.А.Ефремов.

Наш корр.
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гледжання рэдакцыi. Матэрыялы 
друкуюцца на мове арыгiнала.

Заснавальнiк  газеты — БДЭУ

СПОРТИВНАЯ ОРБИТА
ТУРСЛЕТ С ОТТЕНКОМ НОСТАЛЬГИИ

- Как ваши дела? 
- И как давно вы были на природе?
Лично я на эти два вопроса отвечаю одной и той же датой, датой республиканского осеннего турслёта-2020. Кто-то ехал туда побеждать 

в водном туризме, кто-то в велосипедном, кто-то в ориентировании, а лично я, ехала за отличным настроением, новыми эмоциями и неза-
бываемым опытом. 

Это был мой первый турслёт. 
Первый раз в жизни я ставила па-
латку, стелила побольше ковриков 
на землю, чтобы ночью было мягко 
спать. Первый раз в жизни готовила 
на открытом огне, опаливала ресни-
цы и так радовалась дополнительной 
порции макарон и сгущёнки. Первый 
раз в жизни комары меня совсем не 
кусали, ведь я пахла больше дымом 
костра, чем человеческим запахом. 
Первый раз в жизни слушала игру на 
гитаре с раннего утра и до поздней 
ночи, когда каждый подпевал не жа-
лея своих связок. 

Команда нашего университета не 
заняла призового места в общем за-
чёте, но получила много призовых 
мест в отдельных соревнованиях: 
спортивное ориентирование – 2 ме-
сто, техника пешеходного туризма 
– 2 место, конкурс песни – 3 место, 
конкурс быта – 3 место. Первый раз 
в жизни я видела такую натуральную 
поддержку, когда зрители подбадри-
вали не только ребят со своего учеб-
ного заведения, но и из других! Там 

искренне поздравляли всех победи-
телей, и разделяли чужие поражения.

Среди красот Березинского края 
не хотелось лишний раз брать в руки 
телефон. Это место встретило нас те-
плой, почти летней погодой. Во время 
пребывания на берегу реки Березина, 
каждый смог обрести спокойствие и 
умиротворение, задать самому себе 
важные вопросы и ответить на них. 
В такой уютной атмосфере не было 
места для конфликтов, а наоборот 
каждый смог укрепить уже существо-
вавшие взаимоотношения и приобре-
сти новые. Те, кто до турслёта были в 
ссоре - помирились; те, кто мало обща-
лись - стали близкими друзьями; те, кто 
просто встречались - приняли решение 
о создании новой ячейки общества.

По прошествии этих трёх дней все 
конечно были уставшими, но это чув-
ство не имело негативного характе-
ра. Для меня этот турслёт останется 
в памяти как треск жаркого ночного 
костра, от которого нет сил отойти 
даже на мгновение, ведь если вдруг 
ты покинешь его на секунду, а в дру-

гую он уже не будет прежним. Мне на 
долго запомнится вкус сладкой рисо-
вой каши, которая прохладным утром 
была самым долгожданным блюдом. 
Я до сих пор храню в памяти запах 
вековых сосен и шум молоденьких 
берёз. И уж точно я не забуду янтар-
ный закат посреди поля, совсем чуть-
чуть левее наших палаток. Казалось, 
что как только выйдешь за террито-
рию лагеря, так сразу же дотронешь-
ся рукой до горизонта, но нет. Он всё 
дальше и дальше отдалялся, а ты 

всё равно готов идти заходом солн-
ца, ведь вокруг такая красота! Так вот 
когда в следующий раз вы почувству-
ете резкий запах дыма, обернётесь и 
увидите уставшего незнакомца, знай-
те — скорее всего перед вами стоит 
самый счастливый человек! 

А.Столяр, студентка  2 курса 
ИСГО

На снимках: победители кон-
курсов и эстафет.

Фото В.Федоровича

К 7 ноября в Заводском райо-
не будут сданы в эксплуатацию 
несколько объектов социальной 
инфраструктуры. Об этом сооб-
щил глава районной администра-
ции Сергей Масляк.

Новая зона 
отдыха и 

спортивные 
площадки
– Согласно устоявшейся тради-

ции, к 7 ноября хотим порадовать жи-
телей Заводского района. Так, будут 
открыты две спортивные площадки – 
в микрорайоне Шабаны, около домов 
№№ 48 и 50 на ул. Ротмистрова, и на 
ул. Народной, 46. Площадки там были 
и раньше, но их состояние оставляло 
желать лучшего. Там проведут рабо-
ты по текущему ремонту. Также, воз-
можно, появятся антивандальные 
тренажеры, – отметил С. Масляк. – 
Еще выполним работы по обустрой-
ству водоема на ул. Селицкого, они 
уже практически завершены. Сейчас 
думаем над названием этой терри-
тории. У жителей Шабанов появится 
место отдыха, которое, думаю, будет 
востребовано. Там уже установлена 
детская игровая площадка. 

Приятные сюрпризы ожидают и 
ребят, которые обучаются во Дворце 
детей и молодежи «Золак».

– Важно, чтобы мальчишки и дев-
чонки там занимались в достойных ус-
ловиях. К 7 ноября будут завершены 
работы по текущему ремонту актового 
зала. Уже появилось новое современ-
ное освещение, отремонтированы 
стены, заменено ковровое покрытие, 
установлены новые кресла. Все это 
сделано благодаря поддержке Минго-
рисполкома, в организации работ уча-
ствовали районные администрация и 
управление по образованию – в части 
привлечения спонсорских средств. 
В «Золаке» также за счет городско-
го бюджета завершен капитальный 
ремонт кровли, заменена входная 
группа, отремонтирована лестница, 
которая ведет к учреждению от Парти-
занского проспекта. Кроме того, близ-
ки к завершению работы по текущему 
ремонту филиала «Золака» на ул. Ан-
гарской, – рассказал С. Масляк.

Наш корр.

КОГДА СПОРТ ПОМОГАЕТ И В УЧЕБЕСреди наших первокурсников 
немало ребят, которые просла-
вились в школе своими спортив-
ными успехами. Вот небольшие 
интервью с двумя из них.

Анастасия Дуко, студентка 
ФЭМ:

-- До 7 класса занима-
лась шахматами, заво-
евала два кубка. Ещё в 
детстве ходила на каратэ. 
Дело в том, что папа хо-
тел, чтобы я развивалась 
всесторонне, поэтому ре-
шил отдать меня в какую-
нибудь секцию. На тот 
момент в моей школе это 
была единственная сек-
ция, на которую я могла хо-
дить одна, и родители бы 
не боялись. Правда, мне 
на каратэ ужасно не нрави-
лось, ещё и палец слома-
ла, но свой жёлтый пояс я 
заслужила.

Но больше всего мне 
в душу запал волейбол. А 
началось всё с того, что я 
просто пошла на секцию 
для поддержания физиче-
ского здоровья. Но потом 

попала к нормальному тренеру и 
уже под её крылом получила вто-
рой разряд по волейболу. Свой 
след также оставил теннис, игре в 

который меня научил папа. В тен-
нисе у меня есть награды школьно-
го и районного уровней.

Александр Камчицкий, ФЭМ:
-- Моё первое увлечение — шах-

маты. Меня отдали туда, потому что 
из-за проблем с сердцем путь в дру-
гие секции мне был закрыт. С само-
го начала у меня неплохо выходило 
играть: быстро выполнил первый 
разряд и уже спустя пару лет выда-
вал достижения на уровне республи-
ки (бронзовый призёр РБ до 8 лет, 
серебряный призёр РБ до 10 лет). 

Потом стал ездить по чемпиона-
там мира и Европы, но к 14-15 годам  
решил оставить этот вид спорта из-за 
сложностей с учёбой и поступлением. 
Да и не нравилось мне то, чем я зани-
маюсь: чувствовал, что могу делать 
что-то другое. Я пробовал себя в раз-
личных делах ещё во время занятий 
шахматами, но только после ухода из 
них по-настоящему начал развивать-
ся во многих направлениях. У меня 
никогда не было проблем с русским 
языком, я всегда хорошо рифмовал, 
из-за чего начал писать стихи. Сей-
час занимаюсь всесторонним (физи-
ческим и ментальным) развитием, а 
также увлекаюсь психологией.

При выборе вуза отталкивался от 
позиции, что мне пригодится в даль-
нейшем. Естественно, это финансо-
вые и экономические знания. Поэтому 
сделал выбор в пользу БГЭУ. Вторая 
причина – ЦТ, которые мы сдавали: 
математика, русский и английский – 3 
базовых предмета, которые действи-
тельно пригодятся по жизни. Почему 
именно менеджмент? Потому что 
менеджер должен быть всесторон-
не подкован в экономическом плане 
для успешного управления предпри-
ятием. Плюс ко всему – это работа с 
людьми, где имеет место психология, 
которой, увлекаюсь уже давно.


